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	Anfrage von:

Inquiry from:

	Intertek Deutschland GmbH 



	Thema:


	Ermittlung der Maximaltemperatur an berührbaren Oberflächen von Raumheizgeräten (z. B. bei Ölradiatoren); Anwendung des Unterabschnittes 5.6 (Ergänzung) im Standard EN 60335-2-30+A1:2004.

	Subject:

	Determination of the maximum temperature at accessible surfaces of room heaters (e.g. oil radiators); Application of the subsection 5.6 (addition) in standard EN 60335-2-30+A1: 2004.

	Bezug:

Norm, Abschnitt

Gesetz, Richtlinie
	EN 60335-2-30:2003 + A1:2004 (VDE 0700-30)


	Reference:


	 

	Frage:


	Wann ist ein Temperaturregler eines Raumheizgerätes als „Raumlufttemperaturempfindlich“ entsprechend EN 60335-2-30 Abschnitt 5.6 anzusehen? 

	Question:


	When is a thermostat of a room heater regarded as sensitive to the room air temperature according to EN 60335-2-30 clause 5.6? 

	Lösungs-

Vorschlag:

	Die Absicht des Standards ist, alle Temperaturregler für die Prüfung  funktionsunfähig zu machen, die entsprechend der Raumlufttemperatur reagieren. Infolgedessen, müssen Temperaturregler die irgendwo im Luftstrom angebracht sind (wie z.B. hinter einer Abdeckung des Geräts an deren Enden Luft ein- und ausströmen kann), generell als Raumlufttemperaturempfindlich eingestuft werden. Diese Temperaturregler sind gemäß 5.6 der EN 60335-2-30 funktionsunfähig zu machen. 

Wenn der Temperaturregler die Temperatur eines Teils direkt misst, z.B. die von berührbaren Oberflächen oder die von Flüssigkeiten (z.B. in Ölradiatoren) dann werden sie nicht funktionsunfähig gemacht, da sie als Sicherheitsbegrenzung für diese direkt gemessenen Teile eingesetzt werden.

	Proposal of solution:


	The intent of the standard is to render inoperative all thermostats that operate according to the air temperature. Consequently if the sensing element is situated anywhere in the air stream (such as inside a cover at which ends the air enters and exits) then the thermostat should in general always be rendered inoperative.

If the thermostat sensing element is directly measuring, for example, the accessible surface temperatures or liquid temperatures (in say oil filled heaters) then they are not rendered inoperative, as the parts that they are directly measuring are parts that have safety limits applied.

	Begründung:


	Durch das Kurzschließen der Raumlufttemperaturempfindlichen Temperaturregler kann es bei einigen Geräten zu einer Temperaturerhöhung von berührbaren Oberflächen kommen, die die Grenzwerte der Tabelle 101 aus EN 60335-2-30 überschreiten. Bei nicht kurzgeschlossenem Temperaturregler halten diese Geräte die Grenzwerte ein. 

Da der Standard von verschiedenen Testhäusern unterschiedlich interpretiert wird und dies zu unterschiedlichen Prüfresultaten führt, ist eine Angleichung der Prüfungen erforderlich.
Siehe dazu ebenfalls OSM CTl Entscheidung: OSM/HA 161. Rückfragen bei TC61/CAG (Chairman) haben die im Lösungsvorschlag angegebene Interpretation bestätigt.
Es wird nach AD06 die Kategorie B empfohlen, damit sichergestellt ist, dass in der Vergangenheit geprüfte Raumheizgeräte die Grenzwerte aus Tabelle 101 aus EN 60335-2-30 einhalten.

	Reason:
	By short circuiting thermostats sensitive to the room air temperature it can come with some devices to a temperature rise of accessible surfaces, which exceed the limit given in table 101 from EN 60335-2-30. With not short circuiting the thermostats these devices keep the limit. Since the standard is interpreted different by different test houses and this leads to different test results, an adjustment of the examinations is necessary. 
See in addition OSM CTl decision likewise: OSM/HA 161. Further inquiries at TC61/CAG (Chairman) confirmed the interpretation indicated in the proposal of solution. According AD06 the category B is recommended, so that it is guaranteed that room heaters examined in the past keep the limit given in table 101 from EN 60335-2-30. 


	Bei Abstimmung im Umlaufverfahren:


Ich bin mit dem Vorschlag
	 FORMCHECKBOX 
 Einverstanden

	
Kategorie nach AD06:
A  FORMCHECKBOX 

B  FORMCHECKBOX 

C  FORMCHECKBOX 
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 Nicht einverstanden
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 Kein Kommentar
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